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ВРЕМЯ,  ВПЕРЕД!
Коллектив трубосварочного цеха филиала Новотруб

ного завода держит трудовую вахту в честь съезда 
партии. А в середине октября будет отмечаться 40-ле
тие предприятия. Естественно, 'рабочим хочется встре
тить это событие трудовыми подарками. Весь сен
тябрь, например, отлично работали бригады А, В. Го
лубева, И. П. Берсенева, Т. П. Дорофеева и другие. 
Они, рационально используя даже минуту, каждую 
смену выдавали трубы сверх плана. Вот почему наш 
коллектив досрочно, 27 сентября, справился с выпол
нением девятимесячной производственной программы.

Т. ЧИКИНОВА, 
начальник БОТ цеха №  11.

"Г А ЗЕ Т Ы  И Ж У Р Н А Л Ы - К А Ж Д О Й  СЕМЬЕ!

А В ТО РИ ТЕ Т «ПРАВДЫ»
Общественный рас

пространитель печати в 
первом цехе динасового 
завода М. Н. Удавихина 
рассказала, что все 38 
коммунистов выписали 
«Правду» и по одному 
партийному журналу. 
Но не только они. В це
хе много рабочих, еже
годно получающих
«Правду». На эту газету 
уж е оформлено 62 або
немента.

Не хуже идет распро
странение партийных 
изданий во втором и 
механическом цехах. 
Т. И. Агапитова и Н. П.

Ткаченко сообщили: в 
партийной организации 
второго цеха 51 комму
нист, а «Правды» выпи
сано более 70 экземпля
ров, в механическом це
хе члены КПСС будут 
получать 32 партийных 
журнала.

Подписка на перио
дические издания на 
1976 год идет на заводе 
организованно. Более 
1200 огнеупорщиков 
обеспечили себя город
ской газетой «Под зна
менем 'Ленина». Вот, к 
примеру, сортировщица 
второго цеха, член пар

тии Н. А. Власова. Поч
тальоны понесут в ее 
семью 13 периодических 
изданий, в том числе 
газеты «Правда»,
«Труд», «Под знаменем 
Ленина», «Пионерская 
правда», журналы по 
интересам всех членов 
семьи. По одиннадцать 
изданий будут полу
чать садчик В. Ф. Пого- 
даев, с о р т и р о в  щица 
Г. А. Медведева и дру
гие.

Т. UJPAMOK, 
заведую щая пунктом 
подписки на динасо
вом заводе.

Подписка продолжается
Нынче, как и в прош

лом году, очень интен
сивно проходит на заво
де  подписная кампания. 
Вывод такой можно 
подтвердить цифрами: 
по итогам сентября в го
родское агентство «Со
юзпечать» сданы абоне
менты на 3236 экземпля
ров газет и журналов, в 
том числе на 110 экзем
пляров «Правды», 450 —

«Под знаменем  Ленина», 
47 — «Известий», 167 — 
«Комсомольской прав
ды», 119 — партийных 
журналов.

Хочу заметить, что 
подписка ещ е далеко .не 
закончена. Много у нас 
людей в отпусках, на 
сельскохозяйственных ра
ботах, некоторые оф ор
мляют абонементы ча
стями — сначала газе

ты, потом журналы. По
этому цифры не оконча
тельные. П артбюро по
ставило п ер ед  общест
венными распространи
телями задачу — охва
тить подпиской каждого 
рабочего.

Г. РЯПОСОВА,
заведую щ ая пунктом 
подписки на Новоут- 
кинском заводе  «Иск
ра».

© ПЕРЕДОВИКИ ПЯТИЛЕТКИ
Одной из лучших раскрейщ иц на швейной фабрике 

считается ударник коммунистического труда Л. Г. Чер
нова. Работница выполняет нормы на 115— 120 процен- 
тов.

Любовь Георгиевна активно участвует в обществен
ной жизни предприятия, является инструктором по ох
ране труда и техники безопасности.

НА СНИМКЕ: раскройщица Л. Г. Чернова за работой.
Фото Д. Киреева.

СВЕРХПЛАНОВЫЙ
Многие труженики на

шего карьера с честью не
сут предсъездовскую тру
довую вахту. Нового успеха 
добился машинист экскава
тора И, Я. Токарев. Он по
грузил в думпкары и от
правил иа дробление три с 
лишним тысячи тонн гор
ной массы сверх месячной 
нормы, Иван . Яковлевич 
эффективно использует эк
скаватор, дорожит каждой 
рабочей минутой.

На бурений скважин вы
сокой выработки добился 
бурильщик А. И. Вахру-

С Ч Е Т
шев. Он сверх сентябрьско
го плана пробурил 54 по
гонных метра скважин. А 
бурильщик Н. П. Пархад- 
сеий в прошлом месяце по
полнил свой сверхплановый 
счет 176 погонными мет
рами шпуров-.

Горняки карьера умно
жают свои трудовые успе
хи в октябре.

д .  БЕЛОУСОВ, 
нормировщик карьера 
Первоуральского ру
доуправления.

П О О Щ Р Е Н И Е
Л У Ч Ш И Х

Коллективам бригад ле
созаготовителей, добившим
ся наиболее высоких пока
зателей к Дню работника 
леса, по условиям социали
стического соревнования 
вручается Красный вымпел, 
им выделяется бесплатная 
путевка в профилакторий, 
а также новый трелевочный 
трактор ТТ-4.

Такое право завоевали 
пять бригад: Коуровского
лесопункта — Е. Д. Сетя- 
нова, Чусовского — Г. А.

Плюснина, Староуткинского 
— В- П. Плюснина, Ново- 
трекинского — И. Ф. Во- 
лочко и Кузинского лесо
пункта — К. М. Нуриева.

Распространение опыта 
лучших позволит нашему 
коллективу успешно спра
виться с обязательствами, 
принятыми в честь XXV 
съезда партии.

и. ПЕДОРЕНКО, 
начальник отдела тру
да и зарплаты Коуров
ского леспромхоза.

В  ИДЕТ СТРАДА УБОРОЧНАЯ

С П А С И Б О  З А  П О М О Щ Ь
Когда мы собрали весь урожай картофеля, то решили вторично перекопать 

поля. Ведь не секрет, что в земле остаются иногда клубни.
Попросили помочь нам учащихся школы № 22. Они откликнулись на прось

бу, выехали 210 учеников. Ребята перекопали 30 гектаров и собрали... 14 тонн 
картофеля!

Спасибо, ребята!
Б. КУРБАТОВ,

управляющий четвертым отделением совхоза «Первоуральский».

Е С Т Ь  З А Д А Н И Е !
Наш коллектив охотно помогает труженикам совхоза «Первоуральский». 

Картофель мы убрали с площади 1,5 гектара, успешно справились с уборкой 
турнепса — тоже с полутора гектаров. Причем, помогли даже работникам за
водоуправления, которые рядом с нами убирали турнепс, — на своих трак
торах вывезли урожай корнеплодов.

Думается, что труженики хозяйства довольны. Мы и впредь окажем шеф
скую помощь, когда они обратятся к нам.

Е. ДЕЕВ,
£И*сарь ЖКО хромпикового завода.

Тема семин
качество продукции

На хромпиковом заводе 
три дня продолжался все
союзный семинар по со
вершенствованию работы 
по стандартизации и улуч
шению качества продук
ции- В нем приняли уча
стие Представители пред
приятий объединения «Со- 
юзсода», ряда научно-ис

следовательских институ
тов.

После докладов предста 
вители предприятий обме
нялись опытом внедрения 
систем управления качест
вом.

На снимке: яа семинаре 
по стандартизации.

Снимок Н, Булыгина.

ПАМЯТНЫЙ ЗНАВ 
ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ 

В ДЕВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКЕ»
Постановлением ЦК КПСС, 

Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании в 1975 
году для награждения кол
лективов предприятий, про
изводственных объедине
ний, колхозов, совхозов, 
строек, научно - исследова
тельских и других органи
заций учреж ден  Памятный 
знак ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «За трудовую д о б 
лесть в девятой пятилет
ке». Этим знаком награж
даются коллективы, удосто
енные по итогам Всесоюз
ного социалистического со
ревнования за 1975 год пе
реходящих Красных знамен 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и  ЦК 
ВЛКСМ и добившиеся наи
бо л ее  высоких показателей 
в выполнении плановых за
даний пятилетки по повы
шению эффективности про
изводства и улучшению ка
чества продукции.

Коллективы, награжден
ные Памятным знаком, за
носятся на Всесоюзную д о 
теку Почета на ВДНХ СССР.

ЗА РУБЕЖОМ
НЬЮ-ЙОРК. На о ч ер ё д 

ном пленарном заседании 
Генеральная Ассамблея
ООН по рекомендации Ге
нерального комитета Ас
самблеи постановила вклю
чить в повестку дня XXX 
сессии пункт, предлож ен
ный Советским Союзом: «О 
запрещ ении разработки и 
производства новых видов 
оруж ия массового уничто
жения и Новых систем та
кого оружия». П редлож е
ние Советского правитель
ства, направленное на ог
раничение гонки воор уж е
ний и дальнейшую р а зр я д 
ку напряженности, получи
ло единодуш ное о д о б р е 
ние делегатов Ассамблеи.

АДДИС-АБЕБА. Прави
тельство Эфиопии ввеле 
чрезвычайное положение в 
столице страны Аддис-Абе
бе  и е е  окрестностях. В со
ответствии с законом в  
чрезвычайном положении 
запрещ ены  все дем онстра
ции, митинги и забастовки. 
В заявлении правительства, 
передан ном  по радио, осу
ж дается  начавшаяся на ря 
д е  предприятий столицы 
забастовка и говорится, что 
она «наносит ущ ер б  инте
ресам  страны». Введение 
чрезвычайного положения, 
указывается в заявлении 
Временного военного ад 
министративного комитета 
(ВВАК) Эфиопии, призвано 
«положить конец противо
законным действиям и обес 
печить п орядок  в ,столице».

ХАНОЙ. Здесь  объявлено, 
что, начиная с текущего 
учебного года, в ДРВ отме
няется плате за обучение 
в о бщ еобразовате  п ь н ы х 
школах всех ступеней.

(ТАСС).



КОММУНИСТЫ
( З А М Е Т К И  П И С А Т Е Л Я )
Т"Т АРТИЙНАЯ органиэа- 

А ция хромпикового за
вода насчитывает почти 
триста пятьдесят человек. 
Коммунисты объединены * 
девятнадцать первичных ор
ганизаций. Руководит ими 
партийный комитет. Все 
важнейшие вопросы, касаю
щиеся деятельности пред
приятия, будь то выполне
ние месячного, годового, 
пятилетнего планов, рекон
струкция или иные грани 
технического прогресса, 
развитие социалистического 
соревнования, расстановка 
руководящих кадров, воспи
тание коммунистов, а под
час и решение их судьбы — 
все это проходит через 
партком. В него входят на
иболее авторитетные ком
мунисты, работающие иа 
разных участках завода.

Мне не однажды доводи
лось присутствовать на за
седаниях партийного коми
тета, и каждое из них ос
тавляло зарубку в памяти. 
Объясняется это тем, что 
среди множества рассмат
риваемых вопросов всегда 
находились такие, что за
ставляли задуматься, что-то 
понять глубже, по-иному 
взглянуть на происходящее, 
на людей. Вот один из при
меров.

На заседании парткома 
среди прочих вопросов рас
сматривалось персональное 
дело коммуниста — рабо
чего восьмого цеха Н., до
пустившего незначительное 
нарушение Устава партии. 
Предоставили слово ему. 
Н. — пожилой, прошедший 
войну человек. Чувствовал 
себя он весьма неловко, но,

объясняя свой проступок, 
говорил, по-моему, искрен- ' 
не:

— Я, товарищи, двадцать 
пять лет в партии, и, чест
ное слово, впервые это со 
мной. Прошу поверить мне, 
я обещаю...

Партийное бюро цеха вы
несло Н. строгий выговор с 
занесением в учетную кар
точку. Наказание суровое. 
Заслужил ли он его? Ко-да 
Н. говорил, чувствовалось, 
что тяжело переживает слу
чившееся.

Члены парткома слушали 
молча, не перебивая, как 
мне показалось, сочувст
венно. Н. закончил гово
рить, а тишина по-прежне
му не нарушалась. И тогда 
слово попросил член парт
кома, директор завода В. М. 
Секираж.

— Я думаю так, товари
щи, — голос Секиража зву
чал глухо. — В цехе к то
варищу Н. подошли излиш
не строго. Предлагаю огра
ничиться выговором без за
несения в учетную карточ

ку. Уверен, что случай этот 
у товарища первый и по
следний!

И снова мне показалось: 
все вздохнули с облегчени
ем. Я наблюдал за Н. Он 
сначала неверяще смотрел 
на Валентина Михайловича, 
потом что-то в нем пере
менилось, он заволновался 
еще больше, чем несколь
ко минут назад. Я понял 
причину его волнения: за 
него ручался один из наи
более авторитетных членов 
парткома — директор за
вода...

Должен сказать, что Н. 
после этого работает и ве
дет себя безупречно.

Довелось мне бывать на 
заседаниях парткома, ког
да заслушивались самоот- 
четы отдельных руководите
лей. Это был требователь
ный, принципиальный раз
говор невзирая на лица, 
не в праздничном настрое
нии покидали заседание эти 
товарищи, но и не с го
речью. Уверен, что нелице
приятное обсуждение их

деятельности, стиля работы, 
в конечном счете помогло 
им.

Примерно так же прохо
дят и партийные собрания 
— общезаводские и в це
хах. Отчетный доклад на 
общем партийном собрании 
показался мне даж е из
лишне критичным: ведь за
вод работает хорошо, н е 
достатки есть, но они же 
не затмевают успехов. Ска
зал об этом секретарю 
парткома Г. И. Швецову. 
Он ответил убежденно:

— Нет! Мы советовались 
п еред  этим и решили, что 
нужно резче, требователь
нее высказаться, не расхо
лаживать людей. Не смотри, 
как говорится, позади, а 
смотри, что впереди!.. А 
|п е р е д и  XXV съезд партии, 
десятая пятилетка.

Я согласился с ним.
Одним словом, с партий

ных собраний, с заседаний 
парткома я уносил обычно 
много впечатлений, обла
дая ключом к пониманию 
процессов, совершающихся

на заводе, более глубокое 
знание окружающих, — и 
тех, с кем мне постоянно^ 
приходилось встречаться в 
цехах, а также и тех, кто 
несет на своих плечах серь
езную обязанность- члена 
партийного комитета.

В партком в разное вре
мя избирались многие за
водские коммунисты: И, К. 
Остапович, Н. А. Туркин, 
М. Е. Морозов, Б. И. Бе
лых, Ю. И. Брагина, В. М. 
Секираж, Д. Ф. Крупин, 
Г. И. Швецов... Некоторые 
не по одному разу избира
лись, некоторые почти по
стоянно, кого-то из них я 
хорошо знаю, кого-то ху
же. Расскажу о том, кого, 
мне кажется, я хорошо 
знаю.

Дмитрий Федорович Кру- 
пин. Одно время Крупин 
тяжело болел: глаза почти 
перестали видеть... Долго, 
теряя порой полную надеж
ду на выздоровление, ле
чился. И удачно. Снова, не
смотря на пожилой воз
раст, встал, как говорится,

іи ш т і іп и н іш ш іш іт іт іи и в

■  ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ПАРТОРГАНИЗАЦИЯХ

ЭКЗАМЕН ДЕРЖАТ ВСЕ
О т ч е т н ы й  период

работы парторга
низации теплоэлектро
централи совпал, как и 
на всех предприятиях, 
с подготовкой к  XXV 
съезду КПСС. Коммуни
сты повели за собой 
коллектив на досрочное 
выполнение плановых 
заданий завершающего 
года и пятилетки в це
лом, социалистических 
обязательств в честь 
предстоящего съезда. И 
надо сказать, коллектив 
работает четко, слажен
но, с высокими технико
экономическими показа
телями. Коммунисты 
отлично понимают: от 
ТЭЦ во многом зависит 
успешная работа пред
приятий и строек, йорч 
мяпьпме бытовые -‘усло
вия жителей города.

В отчетном докладе 
секретарь партбюро 
Б. Е. Белых детально 
проанализировал дея
тельность коллектива. 
Прошлая зима показала, 
что снабжение города 
теплом не удовлетворя
ло запросы. Повинна в 
этом не только ТЭЦ, но
и жилищно-коммуналь
ный отдел Новотрубно
го завода. Подготовке к 
предстоящей зиме сек
ретарь партбюро уделил 
немало внимания. В те
чение года первичная 
организация не интере
совалась этим важней
шим вопросом. А в ре
зультате — далеко не 
полная готовность агре
гатов ТЭЦ к эксплуата
ции в зимних условиях.

За надежность работы 
механизмов и машин в 
ответе в первую оче
редь цех централизо
ванного ремонта, кото

рым руководит комму
нист С. Г. Габов. Но 
именно в этом цехе, как 
ни в каком другом, низ
кий уровень трудовой 
дисциплины: прогулы,
нарушения обществен
ного порядка, халатное 
отношение к делу. На 

носу зима, а прорех 
хоть отбавляй. Попятна 
тревога, прозвучавшая в 
выступлении С. Г. Га
бову. Но почему так 
поздно? Почему в цехе 
коммунисты смирились 
с недостатками?

Отчетный доклад В. Е. 
Белых был и критиче
ским, и самокритичным. 
Принципиальную оцен
ку получили все участ
ки. Потому в выступ а ю- 

Ппи.Ѵ недостатка пѳ бм- 
" ло.' Достигнутые резуль

таты рассматривались 
как платформа для по
вышения эффективно
сти ТЭЦ, тем более что 
потребность в тепле с 
каждым годом увеличи
вается.

— Успеха можно до
стигнуть лишь в том 
случае, — говорпл ком
мунист Р. Н. Умеров,— 
если за решение задач 
берутся все, если руко
водители не проходят и 
мимо мелочей. А у нас 
наблюдаются такие ве
ши: мы снабжаем горя
чей водой целый город, 
даем тепло в тысячи 
квартир, а душевые на 
собственном предприя
тии наладить не можем.

То, что на критиче
ские замечания комму
нистов не реагируют ру
ководители, не находят 
они поддержку партбю
ро. можно назвать свое
образной формой зажи
ма критики.

О многом говорили 
коммунисты. О том, к 
примеру, что не приви
вается наставничество. 
На ТЭЦ немало кадро
вых рабочих, обладаю
щих большим опытом. 
А вот до молодых этот 
опыт не доходит, что 
является одной из при
чин текучести кадров. 
О том, далее, что социа
листическому соревно
ванию сейчас -уделяется 
болыіге внимания, но в 
организации ч его еще 
немало недостатков, на 
что указали председате
лю комитета профсоюза 
И. Н. Леванову.

В стиле работы парт
бюро коммунисты отме
тили много положитель
ного. - Прежде всего то, 
что все члены партбю
ро ответственно относи
лись к порученному 
участку, решали вопро
сы коллегиально. Чле
ны КПСС всегда инфор
мировались о выпол
нении принимаемых ре
шений. Не забыта спор
тивно - массовая рабо
та. Каждый четвертый 
на ТЭЦ — значкист 
ГТО, и тут заслуга Б. Е. 
Белых.

Деятельность партбю
ро признана удовлетво
рительной. В постанов
лении собрания глав
ным пунктом записано: 
обеспечить своевремен
ную и качественную 
подготовку теплоэлек
троцентрали для работы 
в зимних условиях, мо
билизовать коллектив 
на успешное выполне
ние -заданий пятилетки 
и достойную встречу 
XXV съезда КПСС.

Ю. УЛЬЯНОВ, 
рабкор.

ПРОФСОЮЗНАЯ ж и з н ь

Б Е З  И Н И Ц И А Т И В Ы
Во втором цехе завода 

железобетонных изделий и 
конструкций состоялось от
четно-выборное профсоюз
ное собрание. Отчетный до
клад председателя цехкома 
Н. Л. Еременко никого не 
удовлетворил. Выступившие 
на собрании М. И. Кузина, 
Н. Ф. Лазарев, М. С. Шама- 
рич и другие отметили, что 
цехком профсоюза и его 
председатель не проявляли 
инициативы, настойчивости
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в организации социалисти
ческого соревнования, в 
укреплении трудовой и про
изводственной дисциплины.

В начале года мастера, 
бригадиры разрабатывали в 
своих коллективах социа
листические обязательства. 
Потом они пересматрива
лись в связи с развернув
шимся в чесгь XXV съезда 
КПСС соревнованием. Од
нако ни помощи, ни даже 
внимания со стороны ко
митета профсоюза не по
следовало. Участники со
брания прямо говори™, 
что в цехе соревнованием 
профсоюзные активисты чв

занимаются и не руководят 
им. Хуже того, за восемь 
месяцев цехком обсудил 
всего лишь одного про
гульщика, хотя число нару
шителей трудовой дисцип
лины возросло д о  43 чело
век.

Много критических заме
чаний высказали членам
цехкома профсоюза рабо
чие. Они потребовали, что
бы новый состав комитета 
учел замечания, был ини
циативнее. организовал дей
ственное социалистическое 
соревнование.

А. ПЕСТОВ 
рабкор.

■  н о в о т р у б н о м у
ЗАВОДУ —  40 ЛЕТ

Я  с т р а н и ц ы  
и с т о р и и

15 мая 1930 года Ц К п а р 
ти и  п р и н я л  по ста но вл ен и е , 
в ы д ви нувш е е  У рал на п е р 
в у ю  л и н и ю  борьбы  за  с о 
ц и а л и зм  к а к  гл а в н ы й  ц е н т р  
« сн аб ж ен и я  с тр а н ы  ка ч е с т 
венной  ста л ью  и ч у гу н о м » . 
У р а л ги п р о м е з  разработал  
п р о е кт  стр ои те л ьства  б о л ь , 
ш о го  т р у б н о го  завода в 
П ер воура льске . С тр ои те л ь 
ство  началось в ко н ц е  1930 
года.

Старожилы помнят, как начинался за
вод-великан. Вот она, строительная пло
щадка (снимок вверху). Основное ору
дие труда — лопата в умелых руках. 
«Механизация» — лошадь, впряженная 
в телегу, да тачка. Стоит одна такая 
тачка в заводском музее, нагляднее все
го подчеркивая качественные перемены 
за сорок лет.

В музее молодых новотрубнпков по
свящают в рабочий класс. Они приходят 
в цехи, где за последние десять лет ис
чезло около тридцати профессий п поя
вилось столько же новых.

В цохо № 5, например, технологиче
ским процессом на агрегате «160» управ
ляет адаптивная система (снимок спра
ва). За счет постоянно ведущейся па за
воде реконструкции действующих мощ
ностей в последние годы резко повыси
лась эффективность производства.

Технический прогресс на Новотруб
ном не гость, а хозяин.

Репродукция и снимок 
А. Кадочигова.

«Под знаменем Ленина» отвечают
«Нет тары для приема 

стеклянной посуды», — та
кой ответ слышим мы ча
сто в магазине № 10 гор- 
ппщеторга», — писали ав
торы заметки «И СЛЫ
ШИМ ОДИН ОТВЕТ», опуб
ликованной 1 августа. 11а 
вопросы, поставленные в 
этой заметке, отвечает ди
ректор горпнщеторга В. 3. 
Рубцова:

«В горпищеторге сложи
лось очень трудное поло
жение с тарой для стекло
посуды. Напрпмер. за пер
вое полугодие горпишеторг 
должен был сдать 244 ты
сячи бутылок из-под ми
неральной воды. Для этого 
пивзавод обязан был пре
доставить 12,2 тысячи по
рожних ящиков. Получено 
же ящиков было всего 3,2 
тысячи. Чтобы не сорвать 
поставку посуды из-под ми
неральной воды, горпище- 
торг вынужден был сдать 
на пивзавод 6 тысяч ящи
ков. которые являются соб
ственностью Каменок-Ура- 
льского и Свердловского 
водочных заводов. Пивза
вод до сих пор не возвра
тил их. В настоящее время 
на пивзаводе скопилось 
большое количество посу
лы в япшках. тогда как 
она может храниться в спе

циальных штабелях, а ящи
ки должны быть в обороте.

И. о. директора пивзавода 
Т. В. Шевченко ие прини
мает мер, ставя горшіще- 
торг в чрезвычайно тяж е
лое положение, поэтому мы 
вынуждены сократить при
ем посуды от населения.

О возникшем конфликте 
поставлены в известность 
председатель горисполкома 
Ю. Ф. Финадеев и предсе
датель городского комитета 
народного контроля А. С. 
Симонова».

* # *
В номере 179 от 10 сен

тября в газете была опуб
ликована заметка Г. Шеста
кова «ОХ УЖ ЭТОТ УЧА
СТОК», где говорилось о 
плохом дорожном полотне 
в районе плотины. По 
этому вопросу городское 
управление коммунального 
Хозяйства сообщило: в 1976 
году предусмотрено благо
устройство участка дороги 
по улице Орджоникидзе. 
Дорожное полотно будет 
покрыто железобетонными 
плитами.

* * *
О длительном ремонте 

дома А? 1 по улипе Куль
т у р ы  в  поселке Прогресс 
сообщал И. Метпеппков в 
заметке «КОНЦА НЕ КИ

ДАТЬ», опубликованной 10 
сентября. Как ответил ре
дакции заместитель дирек
тора Коуровского леспром
хоза Г. Л. Петухов, упомя
нутый дом находится _в ка
питальном ремонте с 7 ию
ля по настоящее время. 
Ремонт затянулся из-за от
сутствия строительных ма
териалов: кирпича, сухой
штукатурки, краски. Пред
полагается ремонт завер
шить к 18 октября.

* * *
В этом же номере газеты 

была помещена заметка чи
тателя А. Черкасова, кото
рый рассказывал, как по 
улице Комсомольской в по
селке Хромпик сделали 
свалку в болотце, которое 
при желании можно было 
бы превратить в зеленый 
уголок. И. о. начальника 
ЖКО хромпикового завода 
М. С. Мартьянов ответил: 
«По заметке приняты меры. 
Площадка спланирована, 
мусор убран, выставлены 
аншлаги о запрещении сю
да выброса всяких отходов. 
Домоуправляющей дано 
указание провести разъяс
нительную работу с жиль
цами близлежащих домов. 
Усилен коптроль работни
ков ЖКО за чистотой в 
данном рвйов*».

в строй. Состав парткома 
нынче молодой. Крупин, хо
тя и рядовой член партко
ма, является как бы ста
рейшиной. К его словам 
прислушиваются другие, 
авторитет его в оценке лю
дей, порей в решении их 
судеб — бесспорен.

Нынче Дмитрий Ф ед оро
вич на пенсии, За его пле
чами многие годы работы 
•  Первоуральском горкоме 
партии, где он заведовал 
отделом, и, наконец, на 
хромпиковом заводе, Кру
пин руководил здесь ре- 
монтно - строительным це
хом. А нынче редкий день 
Дмитрий Федорович не бы
вает в парткоме завода — 
пенсия не увела его от 
дел, от выполнения пар
тийных обязанностей, со
ставлявших и составляющих 
смысл его жизни. А обя
занностей этих много. Одна 
из серьезных работ Кручи
на — сбор и подготоака 
материалов по истории пар
тийной организации хром
пикового завода. Днями

ОБЗОР ПИСЕМ

просиживал Дмитрий Ф едо
рович в Свердловском пар
тийном аохиве, по крохам 
собирал все ценное, что от
носится к деятельности 
хромпиковских коммунистов 
за полвека. Собранные ма
териалы составили впечат
ляющую картину того, как 
на всех этапах, начиная с 
дня своего рождения, пар
тийная организация боро
лась за укрепление завод
ского коллектива, рост 
продукции, производитель
ности труда. Позволю себе 
привести некоторые мате
риалы, найденные Д. Ф. 
Крупиным.

В середине июля 1919 го
да Советская власть окон
чательно закрепилась на 

сразу же встал 
проведении гу- 
конфе р е н ц и и

Урале. И 
вопрос о 
бернской 
РКП(б).

Первая
партийная

Екатеринбургская 
конференция 

пооходила 13—15 октября 
1919 года. На ней было ое- 
шено, в частности, прове
сти с 7 по 14 ноября «пар

тийную неделю». Цель 
«партийной недели» — при
нять в партию людей, до
казавших свою преданность 
пролетарской революции на 
фронтах гражданской вой
ны и на трудовом фронте. 
В период «партийной неде
ли» в партию вступали ра
бочие завода Иосиф Пет
рович Семенов, Казимир 
Антонович Бурбулис, Васи
лий Алексеевич Данилов, 
Семен Архипович Иванов.

Первое организационное 
собрание партийной ячей
ки состоялось 14 декабря 
1919 года. На собрании при
сутствовало девять комму
нистов и восемь беспартий
ных, всего семнадцать че
ловек. Из коммунистов 
присутствовали тт. Романса, 
Бурдук, Бурбулис, Семенов, 
Игнатов, Коновалов, Немы
тое, Данилов, Иванов. По 
первому вопросу повестки 
дня (выборы секретаря 
ячейки) в постановлении 
собрания записано: «Наме
тили кандидатуоу тов. Ро
манова и при баллотировке

оказалось, что Романов был 
избран секретарем партий
ной ячейки единогласно».

14 декабря 1919 года яв
ляется днем рождения пар
тийной организации хром
пикового завода. Первый ее 
секретарь — тов. Романов, 
К сожалению, в протоколе 
собрания нет ни имени, ни 
отчества Романова, кто он 
и где на заводе работал, 
неизвестно.

Собрание приняло поста
новление по текущим д е 
лам: «Заслушано предложе
ние тов. Семенова о суб
ботниках, чтобы каждый 
коммунист был впереди бес
партийного на субботни
ках... Заслушано предложе
ние тов. Семенова сделать 
списки всех работающих на 
заводах и их семейств и 
требовать от шайтанского 
продкома, чтобы выдали 
полные пайки, а то они 
распределят и не на рабо
тающих, а потому мы и не 
получаем полного пайка по 
категориям, не дожидаясь 
трудовых карточек, како

вые готовит шайтанекий 
продком... Собрание ставит 
на вид члену партии, заве
дующему шпамповочного 
завода Т. Немытову (ком
мунисты соседнего штампо
вочного завода первона
чально входили в ячейку 
Шайтанского завода), чтобы 
он впредь не имел кумов
ства со служащими и не
поощрял их, как, например, 
некоторым выдает по два 
фунта мыла, а рабочим ни
чего. Мы, коммунисты, ста
раемся восстановить раз
рушенное капиталистами хо
зяйство субботниками и от
даем  свой труд бесплатно»...

Партийная ячейка свои
собрания проводила каж
дую неделю. 19 января 
1920 года состоялось уже 
пятое собрание. На повест
ке дня его стояло два во
проса: о проведении «неде
ли фронта» и о техниче
ском секретаре ячейки. По 
первому вопросу было ре
шено: «Назначить на 20 ян
варя митинг на тему «О не
деле фронта». Ведение ми-

ги ш т н п ш і

тинга поручить т, Бурдуку 
и т. Коновалову. Сбор 
средств в пользу Красного 
фронта поручить товари
щам Бурбулису и Коновало
вой. Кроме того, ячейкой 
поставить в пользу Красно
го фронта три спектакля и 
провести субботник в поль
зу «недели фронта». По 
второму вопросу собрание 
решило: «В ячейке имеется 
канцелярская работа как- 
то: получение членских
партийных взносов, веде
ние протоколов, связь с 
волостным комитетом пар
тии. Для этой работы на
значаем секретарем  т. Ко
новалову и поставляем вы
плачивать ей зарплату из 
сборов от спектаклей и 
часть из членских взносов».

Из этих документов, от
ражающих время, видно, 
как рождалась партийная 
организация завода, кто бы
ли первые коммунисты и 
чем занималась ячейка —— 
ее  первые шаги.

Альберт ЯКОВЛЕВ.
(Продолжение следует).

ОТ ВСЕЙ Д У ШИ
Добро многолико. Оно не 

только в том, чтобы по
мочь слабому, быть хоро
шим примером своим де
тям. Уважительно относить
ся к старикам. Возможно
стей делать добро множест
во, в том числе и в про
фессиональной сфере. При
ятно поэтому читать те пи
сьма, которые адресованы 
часто совсем незнакомым 
людям. Встретился; человек; 
с врачом.,_ почтальоном, за
кройщиком — іі нашел 
внимание, доброжелатель
ность, приветливость.

Татьяна Прокопьевна 
Злобина работает на заводе 
сантехизделий 14 лет. Нын
че к отпуску выделил ей 
завком профсоюза путевку, 
о чем особенно позаботи
лась Галина Ивановна ТТя- 
столова. итдохнула работ
ница1 в профилактории «Ле
сная сказка», поправила 
здоровье. А потом написала 
в редакцию, как ей понра
вились медсестры, врачи, 
заботливые, внимательные. 
В письме она благодарит 
всех, кто помог ей так хо
рошо провести отпуск.

Павлу Ивановичу Исто
мину уже немало лет. Ос
лабло зрение, пришлось 
сделать операцию. Павел 
Иванович был тронут от
ношением к нему персона
ла в глазном отделении 
больницы филиала Ново
трубного завода. Операцию 
ему делала Эмилия Кон
стантиновна Крючкова. 
Умелые руки и доброе серд
це врача принесли ра
дость пожилому человеку.

Как часто пациент ро
беет перед визитом к зуб
ному врачу! А вот у вете
рана войны В- Д. Пряхина 
от посещения стоматологи
ческой поликлиники оста
лись приятные воспомина
ния благодаря специали
сту своего дела Галине 
Александровне Ярославце- 
вой. (

Летом на Динасе сгорело 
несколько жилых домов. 
Для многих семей это бы
ло большой бедой. Редак
ционная почта свидетель
ствует: люди не остались 
без помощи. В газете у лее

писали о том, как помога
ют пострадавшим с.оееди, 
сослуживцы. Вот еще'стро
ки из письма: «Огромную
благодарность от нас пере
дайте дирекции, парторга
низации и всему коллекти
ву треста столовых. Архи
пова, Хмелева, Медведева».

В третьем цехе Ново
трубного завода люди от
кликнулись на известие о 
том, что в результате по
жара пострадала семья Ре- 
шетовых. Валентина Леони
довна Решетова работает в 
бригаде крановщиков в 
смене «С», а Григорий 
Александрович — в брига
де протяжки смены «В». 
Им помогли материально, 
собрали деньги, кто сколь
ко мог. Администрация це
ха предоставила работнице 
отпуск вне графика, чтобы 
отремонтировать квартиру, 
помогла деньгами и мате
риалами. Всех отзывчивых 
людей хотят назвать супру
ги поименно. Это парторг 
Г. И. Трифонов, помощник 
начальника цеха Г. К. Та
расов, заместитель началь
ника иеха Ю. Ф. Крапи
вин, Э. А. Перин, И. И. 
Перина, Г. А. Танкаев, Г. В. 
Танкаева, Л. И. ИІаркун. 
Пе оставили Решетовых в 
беде также родные и сосе
ди.

Пенсионерка с Динаса 
тов. Чеснокова называет 
Галю Петухову «наш поч
тальон». Жители домов, ко
торые обслуживает Галя, 
довольны: она добросовест
на и часто делает что-ни
будь сверх своих обязан
ностей.

— Ты уж, Галя, извини, 
что беспокою, — скажет ей 
кто-нибудь из стариков. — 
Мне письмо надо отнести 
на почту, не заберешь ли?

Галя в ответ улыбается:
—  Ничего со мной не 

случится, я молодая.
II хоть рабочий день у 

нее давно кончился, отне
сет письмо.

От всего сердца написа
ны такие письма. Приятно, 
когда люди, богатые ду
шевно, оделяют других 
своей добротой.

А, БОРИСОВА,

В Коуровке есть подвес
ной мост через Чусевую. 
Построен он вскоре после 
Великой Отечественной
войны дом ом отдыха. Сей
час настил в середине мо
ста пришел в негодность, и, 
чтобы не обременять себя 
хлопотами, руководство до 
ма ,отдыха вообще сняло 
доски. Мостом нельзя поль
зоваться около двух лет.

Теперь отдыхающие и жи
тели улиц Краснодонцев, 
Монтажников, Чапаева, Лу
начарского, Чусовской и 
других вынуждены пользо
ваться железнодорожным 
мостом, что может приве
сти к трагическим послед
ствиям. Ведь этим путем 
стали ходить не только 

/взрослые, но и дети — 
учащиеся школы N9 29.

■  ИЗ РЕ ДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

В М Е С Т О  М О С Т А  Т У П И К
Этот вопрос не раз об

суждался на сессиях Ново- 
уткикского поселкового Со
вета, но м ер  до  сих пор не 
принято. Просим помочь 
нам.

Т. ГИЛЕВА, 
депутат Новоуткинско- 
го поселкового Совета.

* * *
ОТ РЕДАКЦИИ. С пись

мом ознакомлен председа
тель исполкома Новоуткин- 
ского поселкового Совета 
П. И. Ржанников. В целом 
он согласен с жалобой де
путата, которая ее написа
ла по поручению населения

семи улиц, уточнив при 
этом, что мост закрыт из- 
за аварийного состояния: 
нужно менять не только 
настил, но и тросы. Выпол
нить эту работу исполком  
не может из-за недостатка 
средств. Дирекция же Коу
ровского дома отдыха ка
тегорически отказалась от 
ремонта, мотивируя это тем, 
что мост просто не нужен.

— Конечно, есть вариант, 
который позволит выпол
нить работу: долевое уча
стие в ремонте дома отды
ха, Коуровского леспромхо
за, может, станции, — ска

зал Павел Иванович. — Но 
добиться такого участия
трудно.

Причина не представля
ется объективной. Налицо
ситуация, когда исполкому 
нужно более принципиаль
но и настойчиво потребо
вать от руководителей пред
приятий и учреждений, на
ходящихся на его террито
рии, безусловного выпол
нения решений сессий. 
Этого ждут избиратели, де
путаты. Нельзя допустить, 
чтобы интересы трудящих
ся были подчинены узко  
ведомственным позициям.

* II л а іі е т а сегодня

26-я  Г О Д О В Щ И Н А  К Н Р
ягтшшят

1 октября исполнилось Однако в конце 50-х и
26 лет со дня провозглаше- начале 60-х годов Мао
ния Китайской Народной Цзэ-дун и его окружение
Республики. Образование произвели коренной пере-
КНР завершило длительную смотр внутренней и внеш-
революционную борьбу ки- ней политики Китая; Так
тайского народа. Эта исто- называемая «культурная ре-
рическая победа открыла волюция», отрыв страны от
Китаю путь к коренным де- социалистического содру-
мократическим и социаль- жества и переход на лози-
ным преобразованиям. ции вражды к Советскому

Первое десятилетие КНР Союзу оказали пагубное
было периодом значитель- воздействие буквально на
ных успехов молодого го- все стороны жизни КНР.
сударства. В результате вы- Подняв антисоветизм на
полнения заданий первой уровень государственной
пятилетки1 (1953— 1957 гг.) политики, нынешнее китай-
промышленное производст- ское руководство отошло от
во увеличилось в 2,4 раза, антиимпериалисти ч е с к о й
а по сравнению с уровнем борьбы и вступило на путь
1949 года — более чем впя- СГОвора с империалистиче-
теро. ской реакцией.

Состоявшийся в 1956 го- Советские люли твеоло ду VIII съезд  Коммунисти- ѵ_о ветские люди твердо 
ду j  м / верят в то, что китаискии
ческой партии Китая вы-к наоод в конечном итоге ос-двинул генеральную линию ^ л ___^  1 г  і вободится от господствана строительство социализ- маоистов и снова займет
ма в тесном сою зе со всем свое место братских
социалистическим содруже- социалистического
ством. Советский Союз и ^  „ с «     ~ г ---------- •—
другие братские страны содружества. Они глубоко же< как экономика других «Оощего рынка»,
практическими делами спо- УбежДень^ что улучшение западноевропейских стран, Особенно страдает моло-
собствовали осуществлению °тношении между Совет- переживает острейший кри- дежь. Как пишет газета

7 ским С ою зом и Китайской ^  * ------------------ — ^ --------  g ------—  —
этой задачи. Предоставив „  республикой от.
Китаю льготные кредиты на *с- вечало бы коренным, дол-общую сумму около дзух ме- ~ п  говоеменныммиллиардов рублей, Совет-

В Лондоне состоялись демонстрация и митинг солич 
дарности с демократическими силами Португалии.

На снимке: член парламента Юдит Харт выступает 
на митинге.

) ,  Ф о т о  ЮПИ — ТАСС»

ВВЕРХ ПО ЛЕСТНИЦЕ, 
В Е Д У Щ Е Й  В Н И З

Экономика Бельгии так ней безработицы в странах

зис. Опубликованные на «Драно руж», более ста ты- 
Народной Республикой от- днях официальные данные сяч безработных — это 

ным. Д°л- свидетельствуют о том, что молодые люди в возрасте 
интересам безработица достигла ре- до -25 лет. Причем значи-

ский Союз оказал помощь обеих наших стран, интере- кордНОГо уровня — 175 ты- тельная часть из них — 
в строительстве более 250 сам социализма, своьоды сяч полностью и пример- выпускники высших учеб- 

.  народов и укрепления мипромышленных объектов, / н
Около 100 предприятий со-
оружались с помощью дру- М. ЯКОВЛЕВ,
гих социалистических стран. обозреватель ТАСС.

но сто ты сяч частично без- ных заведений, 
работных. Это один из на- А рядом другая катего- 
нболее высоких, пропорци- рпя людей. Они для ра- 
онально населению, уров- ботодателей, особенно в тя

желые кризисные времена, 
просто ненужный старый 
балласт. Вот почему, по со-

РИМ. В среднем на 7 процентов повышены иены на автомобили, выпускаемые общению 1 той жѳ «Драпо 
итальянским автомобилестроительным концерном ФИАТ. Это у ж е  пятое повышение руЖ)>> около 60 Т Ы С Я Ч  бель- 
цен на продукцию ФИАТА за последние 14 месяцев. Всего с июля 1974 года автомо- гицских трудящихся в воз- 
били, производимые концерном, подорожали на 50 процентов. расте 45 и боле© лет от

чаялись найти работу.

ФИАТ СТАЛ ДО РОЖ Е

ВАКЦИНА ИЗ СОВЕТСКОГО СОЮЗА Л

ЛИМА. Десяткам тысяч перуанских детей были сделаны прививки от полиомие- 
ли-я и кори вакциной, которая была предоставлена Перу Советским Союзом. Ма:со-

(АПН),

3 стр.
в-и з а к и и н а ц и я  детей проводится в рамках кампании по ликвидации этих опасных рцд ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА 
заболеваний. „  ,  . . . .  . .

(ТАСС). 2 онтября 1975 г „  № М П



ОБНОВЛЯЮТСЯ КВАРТИРЫ
Д о  30 и более частных 

заявок в месяц выполняет 
небольшой коллектив ре
монтно-строительного участ
ка треста . Облбытпром по 
ремонту квартир перво
уральцев. В августе и сен
тябре, например, таких за
явок было 64.

Хозяевам квартир нра
вится, что ремонтники уча

стка справляются со своей 
работой быстро и качест
венно. Систематически по
льзуется их услугами Н. П. 
Раздьяконова, живущая по 
ул. Ленина, 114— 45. Недав
но выполнен ремонт в 
квартирах Г. П. Говорухи
ной по уп. Школьной, 5, 
В. Ф. Нзрбутовских по ул. 
Вайнера, 13.

Среди маляров заказчики 
называют X. Валиеву, Г. Па
рамонову, В. Поморцеву, 
С. Нуриманову, Т. Пикало- 
ву, Ф. Новикову.

В ср едн ем  за месяц уча
сток выполняет работ по 
ремонту квартир на полто
ры тысячи рублей и более.

С. СКВОРЦОВА, 
приемщица участка.

На стол горожан
Очень многолюдно было 

на прошлой неделе в ма
газине «Фрукты-овоща», 
который находится но ули
ц е  Ватутина. Здесь состоя
лась , выставка-продажа бол
гарского перца и блюд, ко
торые можцо из него при
готовить.

У входа на столах были 
красочно оформлены не
сколько блюд с примене
нием болгарского перца. 
Ж енщины охотно останав
ливались перед столами, 
интересуясь технологией 
приготовления. Подробную 
консультацию давала това
ровед магазина И. В. Чер- 
данцвва. Хозяйки от души 
благодарили консультанта 
и, уходя, оставляли в жур
нале благодарности тем, 
кто организовал интерес
ную в ы с т а 'в ку-цр о д а ж у. В' 
этом большая заслуга и 
повара ресторана «Метал
лург» В. Гадилыниной, с 
фантазией оформившей 
блюда.

М. ГОЛОД, 
нештатный 

корреспондент.

САМЫЙ МАЛЕНЬКИЙ 
С Т У Д Е Н Т
Армянская ССР. Двечад- 

цатилетннй Давид Арутю- 
нян стал нынешней осенью 
студентом Ереванского по
литехнического института 
имени К. Маркса. Он на 
«отлично» сдал все четыре 
вступительных экзамена и 
приступил к занятиям на 
отделении вычислительных 
машин факультета киберне
тики.

Давид поступил в пер
вый класс шести с полови
ной лет. Он умел читать и 
писать, быстро справлялся 
с арифметическими зада
чами. Спустя полгода маль
чика переаели во второй 
класс. За короткий срок Да
вид овладел программой 
начальной школы, закончил 
5, 6, 7, 8 классы, намного 
опередив своих сверстни
ков. Полный учебный год 
потребовался ему лишь 
дважды — для усвоения 
сложных программ девято
го и десятого классов.

Развитию редких способ

ностей Давида помогли его 
родители Эдонис и Лаура 
Арутювяны. Отец, кандидат 
физико-математических, на
ук, и мать, кандидат ф ило
логических наук, постоянно 
занимаются с сыном.

На снимке: Давид Арутю- 
нян на лекции.

Фото Г. Багдасаряна.
Фотохроника ТАСС.

=

С П О Р Т

К Р О С С  

В ПАРКЕ
На прошлой неделе 

несколько дней подряд 
проходили легкоатлети
ческие кроссы работни
ков горпищеторга. На 
стартовую площадку в 
городском парке куль
туры и отдыха вышли 
123 человека. Активное 
участие в этих соревно
ваниях приняли коллек
тивы магазинов № 70, 
35, «Дружба», располо
женного в поселке Ди
нас. 70-й магазин вы
ставил 20 ■участников, 
«Дружба» — 15, а во 
главе команды 35-го ма
газина был его дирек

тор А. Д. Чачко.
В нормативы ком

плекса ГТО уложились 
78 кроссменов, 15 из 
них выполнили разряд
ные нормы.

В группе, которая 
сдавала нормы ГТО по 
III  ступени «Сила и м у
жество» (возраст от 16 
до 18 лет), лучше всех 
500-метровую дистан
цию преодолела кас
сир-контролер магазина 
№ 70 Надежда Стулина.

Н. ОШУРКОВА, 
инструктор физкуль
туры горпищеторга.

В С Т Р Е Ч И  
НА КО ВРЕ

28 сентября в Перво
уральске прошла това
рищ еская встреча по 
классической борьбе

между командами сверд
ловского спортклуба 
«КриЬталл» и сборной 
командой Первоураль
ска, в которую входили 
борцы из ГПТУ-69 и 
треста У ралтяж труб
строй.

Из 101 спортивной 
схватки на ковре в 94 
встречах победу одер
ж али  хозяева и  лиш ь в 
семи уступили гостям. 
Сильнейшими борцами 
показали себя капитан 
команды первоуральцев 
Иван Байгабулов и з 
группы электрогазосвар
щиков ГПТУ-69, его то
варищ и по училищ у 
Александр Петухов и 
Андрей Целищев, Алек- 
санр Погадаев из ш ко
лы № 2, Сергей Деми
дов из школы № 3 и 
другие.

М. ЗУБОВ, 
трен ер  по классиче
ской борьбе  ГПТУ-69.
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ИЗВЕЩЕНИЯ

6 октября в 17 часов в зале заседаний горком а КПСС  
состоится семинар пропагандистов-атеистов.

Отдел пропаганды 
и агитации горкома КПСС,

*  * л
8 о к т я б р я  в 18 ча сов  для м у ж ч и н  и в 20 ч а со в  для 

ж е н щ и н  во Д вор ц е  к у л ь т у р ы  Н о в о т р у б н о го  завод а  с о 
с т о и тс я  п у б л и ч н а я  л е кц и я  д о к т о р а  м е д и ц и н с к и х  н а у к ,  
пр оф ессо ра  И. И. Б е н е д и кто в а  « О т кр о в е н н ы й  р а з го в о р  
о д елах  се м е й н ы х» .

Б и леты  п р о д а ю тся  в ка с с е  Д в о р ц а  и н а  п р е д п р и я т и - 
я х .

О б щ е с т в о  « З н а н и е » ,  

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ,

С М О Т Р  Б Е З О П А С Н О С Т И  
Д О Р О ЖН О Г О  Д В И Ж Е Н И Я

В связи с  ростом коли
чества дорожно-транспорт
ных происшествий Мини
стерство внутренних дел 
приняло решение провести 
с 1 по 31 октября Всесоюз
ный смотр  безопасности 

' движения. Учитывая рост 
дорожно-транспортных про
исшествий в области, 11 
сентября Свердловским 
облисполкомом также при- 

V >нято специальное решение 
о  проведении смотра без
опасности дорожного дви
жения.

Это реш ение обязывает 
(местные Советы депутатов 
трудящихся, руководителей 
предприятий, организаций, 
учреждений, совхозов, име
ющих автотранспорт, ак
тивно включиться с 1 ок
тября в смотр безопасно
сти дорож ного  движения, 
усилить борьбу с «дорожчо- 
транспоотными происшест
виями. Во время смотра 
нужно рассмотреть состоя

ние аварийности, выполне
ние мероприятий областно
го конкурса за высокопро
изводительную безаварий
ную работу на автотран
спорте. Следует уделить 
особое внимание укрепле
нию дисциплины участников 
дорожного движения, ока
зать содействие обществу 
автомотолюбителей, исполь
зовать возможности добро
вольных и общественных 
организаций для воспита
тельной работы среди  вла
дельцев индивидуального 
транспорта и повышения их 
водительской квалифика
ции, организовать проведе
ние серии массовых рей
дов по надзору за движе
нием транспорта и пешехо
дов, активнее выявлять зло
стных нарушителей правил 
движения.

Среднеуральское терои- 
ториальное транспортное 
управление, автопредприя- 
тия и автобазы решением

облисполкома обязаны: уси
лить воспитательную рабо
ту с водительским соста
вом, повысить техническую 
готовность автопарка, обе
спечить широкое участие 
дружинников и комиссий 
общественного контроля за 
безопасностью движения 
на автомобильном тран
спорте в предупреждении 
аварийности.

Контроль за ходом Все
союзного смотра возложен 
на комиссию по безопасно
сти дорожного движения 
при исполкоме городского 
Совета депутатов трудя
щихся. Комиссия в течение 
месячника заслушает руко
водителей отдела народно
го образования и ГПТУ об 
организации изучения пра
вил дорож ного  движения в 
школах и профтехучилищах, 
организует проверку со
стояния дорог, их подготов
ку к осенне-зимнему пе
риоду, обследует авто

транспортные организации, 
допустившие аварийность.

Государственной автомо
бильной инспекции п ред
ложено принять дополни
тельные меры к усилению 
надзора за движением 
транспортных средств и пе
шеходов. О собое внимание 
обратить на выявление слу
чаев управления транспор
том водителями в нетрез
вом состоянии. В полной 
м ер е  использовать преду
смотренные законодатель
ством м еры  административ
ного воздействия к этой ка
тегории водителей и участ
никам движения, грубо на
рушающим правила.

Первоуральский отдел 
внутренних дел  призывает 
всех руководителей пред
приятий, учреждений, о р 
ганизаций, индивидуальных 
владельцев автомототран- 
спортных средств, пешехо
дов принять активное уча
стие во Всесоюзном смотре 
безопасности дорожного 
движения, не проходить ми
мо грубых нарушений пра
вил, принципиально отно
ситься к лицам, их допуска
ющим.

СОВЕТЫ САДОВОДАМ

В октябре садоводы про
долж аю т посадку плодовых 
деревьев стелющейся фор
мы, кустарниковых ягод
ников: смородины, малины, 
крыжовника, облепихи, ир
ги, а в защ ищ енных усло
виях — випгаи и кустовид
ны х яблонь. При посадке 
необходимо следить, чтобы 
корневая система но под
мерзла, так как саженцы с 
П О Л  МО ро Ж  О Н Ш>1 м и корнями 
гибнут в первую же вес
ну. Н аряду с посадкой не
обходимо проводить вы
резку малины, удаление 
старых, малопродуктивных, 
больных, а также загущен
ных ветвей смородины и 
крыжовника.

Посаженное дерево сле
дует подвязать. Некоторые 
•садоводы, чтобы избежать 
подвязки, проводят заглуб
ленную посадку. Деревья 
приживаю тся лучше, по 
первые годы растут мед
ленно.

После окончания посад
ки  из сада удаляют сорня
ки, опавшие листья. Бее 
е ю  необходимо компоста-

САД В О К ТЯ БРЕ
ровать. На приствольные 
круги и ленты вносят до 
четырех килограммов ва- 
воза на квадратный метр. 
Нормы органических удо
брений зависят от качест
ва почвы. Органические 
удобрения на зиму в кучах 
оставлять нельзя, в них мо
гут гнездиться мыши.

В первую очередь необ
ходимо перекапывать ма
лину, не оставляя на вес
ну, потому что весенняя 
перекопка обедняет куст 
новой порослью и *ведет к  
резкому снижению урожая. 
Кусты крыжовника, болев- 
Пюго сферотекой, и почву 
под ними опрыскивают ра
створом железного купоро
са 40—60 граммов на литр 
воды.

При засушливой осени 
отключение водопровода в 
садах следует производить 
после влагозарядкового по
лива. По4ва должна быть 
промочена на глубину 70— 
100 сантиметров. Политые

осенью сады весной доль
ше не нуждаются в воде. 
Их цветение оттягивается 
на три-пять дней. Цветы 
не повреждаются поздни
ми майскими заморозками, 
а зимой дерево легче пере
носит морозы. Полив необ
ходимо проводить в момент 
листопада.

После рыхления почвы 
нужно ее мульчировать 
свежим навозом, перегноем, 
торфяной крошкой или 
компостом. При мульчиро
вании нельзя окучивать 
штамбы, как  это делают 
неопытные садоводы. На 
подзолистых почвах окучи
вание штамбов деревьев 
ведет к  повреждению коры 
и обопреванию корневой 
шейки.

При резких скачках тем 
пературы, до минус 12—15 
градусов, мороз рвет кору 
и  быстро охладившийся 
слой древесины. При оче
редной оттепели нужно 
внимательно осмотреть де

ревья и повреждения за
мазать варом. Необходимо 
пригнуть ветки стелющих
ся яблонь, малины, кры
жовника. Стволы штамбо
вых и стелющихся яблонь 
белят известью с глиной.

Садоводы Ьбязаны осмо
треть каждый куст и дере
во, определить степень за
раж ения их болезнями и 
вредителями, чтобы подго
товиться к  химической об
работке их. Часть вредите
лей зимует в кроне дере
вьев: клещи, тля, щитовка, 
листовертка. Вздутые поч
ки смородины указывают 
на скрывающихся внутри 
личинок мелких клещей. 
Изогнутые верхушки побе
гов крыжовника с бурыми 
или белесыми пятнами — 
результат поражения сфе
ротекой. Пурпурные пятна 
и раковистые повреждения 
стеблей малины свидетель
ствуют о поражении ку
стов грибковыми заболева
ниями. ч

Т. ГВОЗДЕЦКАЯ, 
агроном городского 

Совета ВООП.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Ш ирокоформатный фильм: 

«ФРОНТ БЕЗ ФЛАНГОВ». (2 серии). Сеансы: 9, 12, 3, 
6, 9 час. вечера.

Кинотеатр «Космос». Фильм «ИВАН ВАСИЛЬЕВИЧ 
МЕНЯЕТ ПРОФЕССИЮ». Сеансы: 9, И , 1, 3, 5, 7, 
9 час. вечера.

Клуб филиала Новотрубного завода. Фильм «НАЗО
ВИ ПАРОЛЬ». Сеансы: 7, 9 час. вечера.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ НОВОТРУБНОГО ЗАВО ДА  
3 ОКТЯБРЯ ВЫСТУПЛЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕННО

ГО ЛЕНИНГРАДСКОГО ЦЫГАНСКОГО АНСАМ Б
ЛЯ ПЕСНИ И ТАНЦА. НАЧАЛО В 19 ЧАС. 30 
МИН. БИЛЕТЫ М О Ж НО  ПРИОБРЕСТИ В КАССЕ 
ДВОРЦА КУЛЬТУРЫ.

БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
садчиков, машинистов мостовых кранов, маши
нистов электролафетов, сортировщиков изделий, 
водителей погрузчиков, укладчиков-упаковщиков. 
Обучение по указанным специальностям произ
водится без отрыва от производства.

СВЕРДЛОВСКИЙ ТРЕСТ УРАЛСАНТЕХМОНТАЖ
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

НА КУРСЫ СЛЕСАРЕЙ-САНТЕХНИКОВ
для работы на стройках Первоуральска и близ
лежащих районов. Принимаются юноши, окончив, 
шие 8— 10 классов. Срок обучения 2,5 месяца, 
стипендия 76 рублей, предоставляется общ ежи
тие. Начало занятий 6 октября.

За справками обращаться по адресу: Москов
ский тракт, район базы СУ-4, Первоуральское 
специализированное управление треста Уралсан- 
техмонтаж, отдел кадров, телефон 2-28-51 и бю 
ро по трудоустройству: ул. Ленина, 10, теле
ф он  2-36-12.

В ы н о с и м  с е р д е ч н у ю  б л а г о д а р н о с т ь  к о л л е к т и в а м  Ж К О  
Н о в о т р у б н о г о  з а в о д а  и  у п р а в л е н и я  т р е с т а  У р а л с а н т е х -  
м о н т а ж ,  в с е м  с о с е д я м ,  д р у з ь я м - о д н о к л а с с н и к а м .  р о д 
н ы м  и  б л и з к и м  з а  п о м о щ ь  и  у ч а с т и е  в  п о х о р о н а х  н а 
ш е г о  л ю б и м о г о  с ы н а  Л о г и н о в с к и х  С а ш и .

, Р о д и т е л и  п о к о й н о г о .

В ы р а ж а е м  с е р д е ч н у ю  б л а г о д а р н о с т ь  к о л л е к т и в а м  ц е 
х а  №  7  Н о в о т р у б н о г о  з а в о д а ,  л ы ж н о й  ф а б р и к и ,  а  т а к ж е  
з н а к о м ы м ,  р а з д е л и в ш и м  н а ш е  г о р е  и  п р и н я в ш и м  у ч а 
с т и е  в  п о х о р о н а х  д о р о г о г о  м у ж а  и  о т ц а  А р а п о в а  В л а д и 
м и р а  М и х а й л о в и ч а .

Ж е н а ,  с ы н ,  р о д с т в е н н и к и .

А Д Р Е С :  623100. г .  П ерво
у р а л ь ск , п р о сп ект  И льича, 
21/40.

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р е д ак т о р
2 - 1 5 - 7 2 .  з а м .  р е д а к т о р а  
2 - 5 2 - 0 5 ,  о т в е т с т в е н н ы й  с е к 
р е т а р ь  2 - 1 4 - 9 4 ,  о т д е л  п а р т и й 
н о й  ж и з н и  2 - 5 2 - 8 3 .  э к о н о м и 
ч е с к и й  о т д е л  2 - 5 3 - 4 7 .  о т д е л  
п и с е м  2 - 5 2 - 2 1 ,  к о р р е к т о р с к а я  
2 - 3 5 - 6 2 ,  б у х г а л т е р  2  5 3 - 7 1 ,  
д и р е к т о р  типограф и и  2-43-66


